
城区多地种树忙
本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 近日，细心的市民发现，市区各个主街道

两侧正在大面积栽种树苗。记者 2月 13日走访几个植树地点，都是一派热火朝天

的劳动场面。大家挖坑填土、浇水整地，忙个不停。

记者从 2019年城区绿化提升工作协调会上了解到，此次城区绿化种树依托科

学的设计方案，总面积为 125882

平方米，投资估算 3286万元。我市

将充分利用市区小片空地，迅速掀

起城区绿化的高潮。
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2月 13日，农历初九。春节刚过，

大街小巷张灯结彩，依旧迷漫着浓浓

的年味。凌晨 5点钟，当大多数人还

沉浸在睡梦之中时，公交司机“小东

北”就已经像平时一样摸黑起床了，

不忍吵醒妻子和女儿的他小心翼翼

走出卧室。

在匆忙洗漱并简单吃过早餐准

备出门时，妻子邵艳玲也已经起床

了。至此，夫妻俩已经一个月没休息

过一天，春节也是分别在公交车上度

过的。想到女儿，“小东北”心里挺不

是滋味的。他走进卧室看了看正在熟

睡中的孩子，替孩子盖好被子，偷偷

亲了一下孩子的额头，跟妻子互相叮

嘱一声平安后走出家门。他要在 5点

40分前赶到位于党屯的公交停车场

内准备 6点 10分开始从剧院站台发

车。

“小东北”的妻子邵艳玲也是一

名公交车司机，这对公交夫妻档，平

时一个开 8路车、一个开 10路车，夫

妻俩虽在一个公司上班，但遇到的机

会并不多。当天由于邵艳玲上晚班，

她可以比“小东北”晚起床半小时。

“小东北”本名叫杨雪斌，今年 40

岁，是黑龙江省人。因为有着东北人

一贯热情、大方和爽快的作风，所以

私下同事们都叫他“小东北”。

之前，夫妻俩一直在北京打拼，

小日子虽过得不错，但终归觉得背井

离乡，不是长久之计。而且邵艳玲是

汝州人，已经嫁到汝州十多年的姐姐

杨雪燕也希望他能回汝州，姐弟俩也

可以相互照应。于是 3年前“小东北”

随着妻子一起回到了汝州。起初，“小

东北”一直开的公交 10号线，他的妻

子一边在市区打点零工，一边在家操

持家务。直到一年半前，8号线路新增

了 4辆公交车。于是，他被调到了 8

号线路。要离开陪伴自己一年多的车

了，“小东北”心里挺不舍，在他看来

那不仅仅是一辆车，更是他亲密的伙

伴。在数次默默叹气后，妻子邵艳玲

看出了他的心思。后来，也应聘到了

公交公司并接手了他曾经开过的那

辆 10路车，成了 10路车上的一名驾

驶员。

如今，夫妻俩每天开着不同的线

路，共同从始发站汝州剧院站点发

车，然后一个向东一个向北，由于车

次时间不同，平时很少有遇到的机

会，即使偶尔在公交站点遇到时，由

于时间比较紧张，夫妻俩也顾不上说

几句话。

三年来，每个春节他和妻子都是

在公交车上度过的。今年除夕，邵艳

玲特意跟同事换了一个早班可以早

点到家，但是“小东北”却是晚班，他

依然没能陪着妻子和孩子吃上一顿

热乎的年夜饭。过年期间，由于早、

晚班时间不同，他没有和妻子同时

间段下过班，一家人也没能吃上一

顿团圆饭。提起女儿，他的眼神里总

是充满愧疚。他的女儿淼淼今年 11

岁了，在市阳光国际上四年级，平时

夫妻俩太忙孩子白天就跟着姥姥在

邵艳玲弟弟家吃饭。大年初一一大

早，看到爸妈又要去上班了，一向懂

事的淼淼，拽着父母的衣服不愿让

他们离开。怕耽误上班，安慰好孩子

将她交给岳母照顾后，“小东北”夫

妻俩就匆匆赶到了车队。没想到当

日上午，当“小东北”早班返回汝州

剧院站点时，远远就看到岳母带着

孩子在站台站着，岳母无奈地说，孩

子想在车上陪你一起过年。看着孩

子冻红的小脸，“小东北”赶紧让女

儿上了车，女儿陪着他从汝州剧院

站点到米庙刘庄终点站，一趟儿一

趟儿地来回，一天跑了 6 次 240 公

里。虽然只是在车上待着，每次只有

到站点后才会有 5 分钟左右与爸爸

说话的机会，但是能跟爸爸在一起，

小家伙还是兴奋得很。当天，女儿一

直陪着他在车上待到晚上七点多，

此刻，他的妻子也在收车后在车队

等他。夜色里，微弱的灯光从不远处

传来，看着妻子、女儿的笑脸，那一

刻他觉得自己很幸福。但提起这件

事，“小东北”说：“让闺女在车上待

一天陪我过年其实挺心酸的，但我

们公司一百多名驾驶员，每年春节

大家都要坚守在岗位上，这么多年，

我们已经习惯了。在这个岗位上，虽

然我们白天不能回家团聚，但是能

把大家送到要去的地方，也是非常

开心的。”

在平时工作中，由于经常跑 8路

线，他和不少乘客成了熟人，“这个师

傅，脾气很好，为人又热情，我经常坐

他的车。”“坐这趟儿车老年人多，每

次问路人家从来都不急，态度很好。”

……提起工作中乘客对他的评价，他

说，自己做的无非就是老人上车时拉

一把、牵一下，有人问路时给大家解

释清楚，车后有人赶车时耐心停车等

一下这些微不足道的小事，“都是我

们的本职，也没啥好说的。”

他不仅对待工作严谨认真，生活

中还是个热心人。2月 12日，来自大

峪镇下焦村一行人突然找到公交公

司，要为“小东北”送锦旗。原来，前一

天的闲暇时间，“小东北”看到有同事

在微信群里转发一则寻人启事，他特

意看了好几遍老人的照片，觉得自己

天天在路上跑，说不定能帮忙找到老

人。没想到，第二天一大早，他开车到

丹阳路东花坛时，发现有一老人与寻

人启事中描述的老人十分相似，他赶

紧靠边停车，经过与老人家属核对确

认后，为防止老人再次走失，还把老

人拉到 8 路公交车终点站米庙镇刘

庄，最终老人家人将其接回并到公交

公司为他送了一面锦旗。提起这件

事，“小东北”说，自己只是顺手做了

一件事，没想到老人的家人特意去感

谢他，让他觉得心里很暖和。

在结束采访时，记者问他新一年

有什么愿望，他抬头看了看车外，不

好意思地笑着说：“我想干好工作的

同时好好歇几天。我们夫妻俩平时太

忙，陪伴孩子的时间太少了，直到现

在我们一家三口连张全家福都没有，

我希望能有空陪陪妻子和孩子，我们

拍张全家福。” 吴伟伟

中大街新春庙会自去年腊月二十八开幕以来，截至目前游客数量已达 30余万人次。异

彩纷呈的庙会背后，是主办方之一钟楼街道 130余名干部职工放弃节假日，昼夜在一线执勤

的默默付出。“今年第一次办庙会，看到天天这么多人来这玩，我们的付出有了这么高的回

报，觉得辛苦也值了。”钟楼街道即将退休的老干部卢运良一句话道出了所有执勤人员的心

声。

据了解，中大街新春庙会自开幕以来，仅前三天时间累计人流量就突破 10万人次，除夕夜更

是掀起前所未有的高潮，可以说是“人满为患”，给安全保障、执法监管带来了不少难度。为营造平

安和谐的节日氛围，钟楼街道联合市公安局、城管局等部门全员出动，全力保障中大街新春庙会

安全。

除夕晚上，大批市民涌向中大街新春庙会两端的城垣路、老二门街，道路上人们排起了

长龙，新春庙会全段更是人山人海，以致前来逛庙会的群众在中大街两端出入口足足滞留了

半个小时。为确保安全，市政府副市长范响立、市政协副主席张志伟亲临现场，针对防火、防

拥堵踩踏、防群体性突发事件、交通秩序、人员疏导、环境卫生等一系列安全保障工作提出明

确要求。在原有人员保障的前提下，钟楼街道党工委书记姚桃叶、办事处主任王似阳紧急组

织全体干部职工 130余人，全力投入到庙会安全监管工作中。

为了顺利引导庞大的人流，一方面钟楼街道组织人员在庙会两端为前来逛庙会的群众

耐心做好解释，针对流动商贩、占道经营等情况，组织城管办加强与市城管局的协调配合，妥

善安置在指定地点进行管理和归位，确保庙会期间经营秩序规范。另一方面市公安局紧急调

集 30余名干警，在中大街东西路口实施限行，通过设立警戒线在文峰街和县前街辅助引导

人员分流，并且对容易聚集的区域进行重点布置。

庙会期间，为消除食品安全隐患，街道环保所、食安办多次开展全面排查，重点检查经营者资

质证明、从业人员健康证明、主要食品原料来源、油烟排放等，对检查中发现的问题及时提出整改

意见，督促限时完成整改，全力保障庙会期间广大人民群众“舌尖上的安全”。

街道老干部卢运良家就在中大街附近，用他自己的话说“天天泡在会场上，永远有干不完的

事儿，忙得连回家吃饭的工夫都没有，家里来个客人也陪不了。”而电工刘国庆更是一刻也不敢离

开现场，“那么多人，线路都是布置的临时线路，白天怕有人乱扯电线，晚上又怕哪个地方短路了，

影响到夜景的观赏效果。天天一慌张，不知不觉就过去了。”

“从年二十八开始，街道已精心安排了庙会执勤工作，大年三十、初一两天，街道全体干部职

工上岗执勤，初二到初六，街道党工委书记、主任天天带班，其他人员分成两班倒，每班 30名干部

职工，由 3名副科级以上干部带队到会场执勤，及时处理各类突发事件，确保市民在这里玩得开

心、吃得放心。”钟楼街道党工委副书记、主任王似阳告诉记者。 郭营战 刘亮果

公交夫妻杨雪斌、邵艳玲：

我们想拍张全家福

钟楼街道执勤人员夜不眠

本报讯 （融媒体中心记者
宋小亚） 2月 13日，以“促进转

移就业，助力脱贫攻坚”为主题

的 2019年汝州市“春风行动”招

聘会在朝阳东路万汇城举行启

动仪式，标志着我市为期 1个月

的“春风行动”正式拉开序幕。本

次活动有 100余家企业参会，提

供就业岗位 3000多个。市委副

书记、市长刘鹏现场了解招聘会

情况。

启动仪式后，刘鹏来到招

聘现场，详细了解职位设置、用

人需求、薪金待遇等招聘信息，

并要求人社局、总工会、扶贫

办、妇联等单位要加强沟通协

调，密切配合，切实做好招聘服

务各项工作，在用工企业和应

聘人员之间牵好线、搭好桥，提

供最有效、最优质的帮助和服

务。希望各用工企业实事求是

宣传推介自我，以相关法律法

规为依据，以企业的自身魅力

吸引应聘者，留住人才，用好人

才，积极履行社会责任和义务，

让被聘人员稳定就业，实现企

业经济效益和社会效益双丰

收。他还鼓励建档立卡贫困人

员转变就业观念，增强内生动

力，多参与招聘活动，尽快找到

适合自己的岗位，早日实现一

人就业全家脱贫的目标。

本次“春风行动”是市委、市政府引导就业、支持创

业、助力脱贫攻坚的一项重要举措。活动由市人社局、

扶贫办、总工会、妇联等部门联合举办。参会企业涉及

教育、医疗、安保、服装、餐饮、饲养、建筑、营销等多个

领域 80个工种，提供就业岗位 3000多个。万汇城会场

招聘活动共两日（2月 13日至 14日），随后各乡镇将继

续开展持续一个月（即日起至 3 月 15 日）的“春风行

动”招聘活动。

市领导姚军柱、焦慧娟，市政府秘书长杨兆华及市

总工会、人社局、扶贫办、妇联等相关单位负责人参加

启动仪式。
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本报讯 （融媒体中心记者 于俊鸽） 2月

13日，市委书记陈天富同志主持召开市委常委会

议，传达学习习近平总书记在中共中央政治局第

十二次集体学习时的重要讲话精神和省委书记王

国生在全省第一书记座谈会上的讲话精神；安排

部署我市脱贫攻坚工作。

市委副书记、市长刘鹏，市委常委李晓伟、

张伟、郭杰、李涛、张剑奇、李游、李青岭出席会

议。

会议指出，习近平总书记在中共中央政治

局第十二次集体学习时的重要讲话精神，为我

们做好全媒体时代媒体融合发展提供了根本

遵循、指明了方向。要坚持和加强党对意识形

态工作的全面领导，旗帜鲜明坚持党管宣传、

党管意识形态、党管媒体，打造具有强大传播

力、影响力、引导力的新型主流媒体，提升正面

宣传质量和水平，让正能量更强劲、主旋律更

高昂。

会议指出，要认真学习贯彻省委书记王国

生在全省第一书记座谈会上的讲话精神，抓好

落实。要把做好驻村帮扶工作作为夯实基层基

础的重要举措，作为统筹各项资源、形成攻坚

合力的有力抓手，作为培养干部、历练干部的

重要途径。驻村第一书记和工作队要重点围绕

提升基层党组织能力，加强村两委班子特别是

村党支部建设，全面提升村党支部带领群众走

正路、走富路的能力和水平。要聚焦乡村振兴

战略实施，坚持规划先行，整合资源，凝心聚

力，推动发展。各级各部门要加大支持力度，积

极为驻村第一书记开展帮扶工作创造有利条

件，充分调动驻村第一书记和工作队的积极

性、主动性，形成关心支持驻村帮扶工作的良

好氛围。

会议强调，要坚定不移地把脱贫攻坚工作

作为首要任务和头等大事来抓，切实加强组织

领导，思想上再重视、行动上再落实、压力上再

传导，把各项工作全面落实落细，坚决打好打

赢我市脱贫攻坚战。

会议还研究了其他事项。

市领导李运平、陈国重列席会议。

陈天富主持召开市委常委会

2 月 13

日，我市突降

大雪，短时间

内积雪即达 5

毫米以上。由

于气温低，部

分路段产生溜

冰，市交通运

输部门一线职

工悄然上路，

顶风冒雪手持

脸盆出现在各

重要路段，服

务过往车辆。

市交通局供稿

五洲国际对面绿化现场 风穴路绿化现场
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